

**College of Architecture an der Shenzhen Universität**

Gong Wei Min, Lu Yang

Gong Wei Min 1964 in Peking geboren. 1984 Bachelor der Architektur an der Tongji Universität, ebendort 1987 Masterabschluss. Seit 1987 Lehrtätigkeit am College of Architecture & Civil Engineering an der Universität von Shenzhen, wo er derzeit außerordentlicher Professor und Dekan des Fachbereichs Architektur ist.

In diesem neuen Fakultätsgebäude sind untergebracht: die Fachbereiche Architektur, Stadtplanung, Bauingenieurwesen, das Design Institut und einige andere Forschungsinstitute, außerdem ein Pressezentrum für internationale Fachzeitschriften. Was den Entwurf auszeichnen sollte, waren Klarheit und Transparenz, zudem suchten wir nach einer Form, worin die Funktionen des Lehrens und Lernens ausgedrückt sind. Die Raumeinheiten für Lehre, für Forschung und für das Design Institut wurden in jeweils eigenen Gebäudeflügeln untergebracht, deren Raumdispositionen allerdings aufeinander abgestimmt sind. Außerdem wurden die drei Gebäudeteile über Terrassen, Brücken oder Loggien miteinander verbunden. Alle diese Zwischenräume sind von außen einsehbar, so dass auch ein Außenstehender

die Geometrie der Anlage verstehen und sich in ihr zurechtfinden kann. Von innen gibt es überall gerahmte Blicke. Die Außenräume dienen der Kommunikation, der Erholung, dem Zusammengehörigkeitsgefühl. Was aber auch beabsichtigt war, ist ein Dialog zwischen den verschiedenen baulichen Volumina. Jedes Gebäueteil wurde mit einer charakteristischen Fassade versehen. Auf die weite Terrasse vor dem Vorlesungsgebäude antwortet die gebogene Wand des Design Instituts, die im Hintergrund von üppigem Blattgrün gerahmt wird, während die großen Glasfenster in dessen Westfront mit der Fassade des Vorlesungsgebäudes jenseits des Innenhofes Zwiesprache halten. Über die offenen Wege und Terrassen im Süden und Norden hinweg finden ähnliche visuelle Konfrontationen statt.

